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BUREAU DU 01/04/2022 
 

 

 

 

Présent(e)s : Fabienne Babin, Marc Blanchard (LPO Vendée), Gilles Daverdon, Pascale Jean Dit Berthelot 
(DSNE), Yves Le Quellec (FNE85), Luce Martin, François-Marie Pellerin, Estelle Rodon. 

Excusés : Éric Rousseaux (ACEDEM), Alexis Pernet. 

20h30. Présentiel salle Arentèle (Benet) et visioconférence. ODJ : 
 Infos des associations 
 Congrès 2022 
 Groupes de travail, instances, commissions, etc. 
 Université maraîchine 2022 : bilan. 
 CDNPS. Projets éoliens 
 Protocole, printemps maraîchin, etc. dernières infos 
 Divers 

INFOS DES ASSOS 

 LPO Vendée. AG le samedi 30 avril. Renvoyer bulletin d’adhésion association-membre à Marc. 

 Les Rouches. Ouverture des Communaux le samedi 23 avril. 

 FNE Vendée 

o Adhésion à la Coordination. Pour cohérence avec fonctionnement de FNE (département > 
région), FNE Vendée devient membre de la Coordination. Yves a envoyé papier et chèque. 
FNE Vendée est membre de FNE Pays de Loire. AG le mardi 26 avril. 

o Rencontre nouveau Préfet de Vendée. 

 DSNE. AG le samedi 7 mai. CA collégial mis en place depuis début février (voir infos AG 
extraordinaire 2022). Référent Deux-Sèvres pour Sentinelle de la nature (FNE). 

 GODS. Vu avec secrétariat, nouveau représentant est Patrick Boucheny, administrateur et référent 
Marais poitevin (avec Alexis Martineau, salarié). Luce fait le nécessaire pour ajouter aux listes de 
diffusion. 

CONGRES 2022 
 Samedi 14 mai. Format sortie + AG. 
 Sortie sur le terrain. Matin. « Sur la piste des tourbières ». Marie Mauléon (PNR). EPMP. CREN. 
 AG. A partir de 14h. Tiers sortant à vérifier. Lieu : salles de Prin-Deyrançon et Epannes non dispo. St 

Hilaire La Palud ? A vérifier. 
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REPRESENTANTS, INSTANCES ET COMMISSIONS 
 Suite de la réflexion initiée lors du bureau du 4 mars. Voir CR 
 Propositions. 

o Faire liste des commissions, instances avec chaque représentant (qui fait quoi ?). Tableau 
proposé par François-Marie à compléter. 

o Privilégier travail en binôme. Echanges importants. Information doit circuler. 
o Ajouter un point instances/commissions à l’ODJ des réunions pour faire retour (ambiance, 

etc.). Chaque représentant fait un CR synthétique (5mn max) en précisant si décisions à 
prendre. Docs à partager avant rencontre ? 

o Améliorer la gestion du temps des réunions. Fabienne propose de mettre en place un(e) 
maitre du temps, roulement à chaque réunion ou désigné(e). 

UNIVERSITE MARAICHINE 2022 : BILAN DU 19 ET DU 29 MARS 
 Sortie : samedi 19 mars. 19 personnes présentes. Petit groupe mais très riche et très intéressé. Public 

varié avec différence d’âge. Jean-Pierre Guéret et Régis Gallais étaient là. 
 Conférence et expo : mardi 29 mars. 15 personnes pour exposition entre 17h et 19h. 38 pour la 

conférence. Public plutôt âgé et globalement du coin, St Pierre et La Ronde. Deux personnes des 
institutions (une personne PNR et une EPMP) étaient présentes ainsi que Pierre Henriet, député du 
Sud-Vendée. Conférence à refaire : autre salle, autre lieu ? Les chercheurs souhaitaient commencer 
par faire restitution sur le terrain de l’enquête mais à revoir. Exposition itinérante. 

 Prochain thème ? A revoir lors du Congrès 2022. 

CDNPS ET PROJETS EOLIENS 
 Estelle représente la Coordination à la Commission départementale de la nature, des paysages et des 

sites (CDNPS) depuis 13 ans. Elle sollicite bureau pour avoir ligne directrice/position de la Coordination 
au sujet des projets éoliens qui se multiplient. Quid des projets sans planification territoriale et sans 
politique énergétique de l’Etat ??? Revoir avec autres membres associatifs (NE17, GODS, etc.) ou 
études antérieures, boite à outils (PNR, LPO, FNE, etc.). 

PROTOCOLE, PRINTEMPS MARAICHIN, DERNIERES INFOS 
 3 éléments marquants. Mail accusateur envoyé par Jean Collon le 25 mars à la liste de diffusion 

générale de la Coord + Dégradation du raccordement de Ludovic Vassaux, éleveur bio (EARL de 
Laurière) sur Epannes suite au Printemps maraîchin organisé à La Rochénard + Vidéo postée sur FB 
par L. Vassaux, furieux et impliquant Matthieu. 

 Comment faire pour communiquer ? Quels messages ? Vers quel public ? Estelle va faire un projet de 
texte pour redonner contexte et rappeler engagement de la Coordination. 

DIVERS 
 Préfecture 79. Arrivée d’Emmanuelle Dubée, nouvelle Préfète. Faire demande de RDV par courrier. 
 Fédération de pêche. Le CA a été renouvelé. Election du bureau. 1 an pour dire ce qu’ils font. 
 Adhésion associations-membres. Luce se charge de relancer les assos en passant par représentants. 

 

Prochaine rencontre: vendredi 6 mai 2022. 20h30. 


